

# Réforme des retraites : 72 % des français contre la réforme, une opposition en nette hausse... C'est le moment de gonfler les rangs !



## RETRAITES : grèves et manifestations le 31 janvier 2023



Nous savions qu'une seule journée de manifestation, même massive, ne suffirait pas pour faire reculer le gouvernement sur son projet de réforme des retraites. Mais il ne pourra pas s'arc-bouter indéfiniment. Dans toutes les catégories d'âge et tous les secteurs d'activité, le mécontentement progresse fortement à l'encontre du projet. **64 % des français soutiennent la mobilisation (+8 points depuis le 19/01)**. Cela confirme que cette réforme est bien une remise en cause du système solidaire actuellement en place, où les salariés doivent supporter seuls, l'effort qui bénéficiera à 100 % aux employeurs publics et privés. Nous refusons les fondements de ce texte :

- L'augmentation progressive de l'âge de départ à la retraite à taux plein de 62 à 64 ans pour tous, dès cet été ;
- L'augmentation de la durée de cotisation portée à 43 annuités dès 2027 au lieu de 2035 ;

Le tout sans contribution de l'employeur, ni du Capital, mais aussi sans aucune contrepartie :

- Pas d'amélioration du niveau des pensions, pas de gestion des fins de carrière ;
- La pénibilité n'est globalement pas reconnue et sera supportée 2 ans de plus par tous les agents.

## NON le système n'est pas en péril, OUI il y a d'autres solutions !

Les premières failles sont apparues chez nos dirigeants. Nous devons maintenir la pression sur eux, pour obtenir une réforme plus juste, plus solidaire et financée par tous les acteurs du monde du travail, afin qu'elle soit porteuse de nouveaux acquis et de nouvelles garanties.

L'UNSA Douanes est une force de propositions. Dans le cadre de cette réforme, nous exigeons :

- l'intégration des primes dans le calcul de la pension ;
- une garantie de pension minimale à 85 % du traitement ;
- la revalorisation de toutes les pensions, calculée sur l'évolution indiciaire des salaires ;
- la reconnaissance et prise en compte de la pénibilité pour les agents OP/CO en horaires atypiques ;
- une véritable bonification de 1/5ème, sans plafonnement de durée (exemple : 35 ans de service actif = 7 ans de bonification) ;
- un alignement des majorations pour enfant du système public sur celui du privé ;
- une réflexion sur la gestion des fins de carrière pour tous les agents.

## Toutes et tous mobilisés le mardi 31 janvier

**Pour l'UNSA les choses sont claires : Pas un an, pas un mois, pas un jour de plus !**

(retrouvez les lieux de rassemblement sur notre carte interactive disponible sur notre site : [unsadouanes.fr](http://unsadouanes.fr))



UNSA Douanes : le syndicat 100% douaniers !

